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EN RÉGION

Santé numérique

City Healthcare 2023 : il faut "allier les compétences
locales" pour faire émerger l’innovation

Pour sa 8ᵉ édition, le salon City Healthcare se déroulera à Nantes les 21 et 22 septembre

prochains. Et cette année encore, le congrès présentera les  nombreuses innovations

qui ne cessent de �eurir sur l’ouest de l’Hexagone, tout particulièrement en Pays de

Loire et ses environs. 

Lucile Perreau
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"La particularité du salon cette année, c'est que nous allons passer d’est en ouest", a

lancé Isabelle Margo, fondatrice de salon-congrès City Healthcare au début de la

conférence qui s’est déroulée le 13 septembre à PariSanté Campus. "Nous y avons vu

une très belle opportunité du fait de l’écosystème très riche et très structuré dans la

région Pays de la Loire et ses alentours. Cela nous a permis d’apporter énormément

de nouveaux éléments sur City Healthcare." Ainsi, 177 experts prendront part à cet

évènement (https://www.salon-cityhealthcare.com/) qui aura lieu à Nantes les 21 et 22

septembre prochains.

Objectif : faire se rencontrer les acteurs du numérique en santé a�in de favoriser les

échanges. "Dans le numérique en santé, nous avons beaucoup d’éléments de

langage. Malgré tout, il nous manque toujours les usages et pour cela il nous faut du

concret", estime Lise Alter, directrice générale de l’Agence de l’innovation en santé,

et présidente de l'édition 2023 du congrès City Healthcare. "Il devient critique de

faire se connecter les compétences pour mieux aller vers les cas d’usages, a-t-elle

ajouté. Nous étions à Nantes et à Angers en tout début juillet et nous avons pu voir à

quel point la région était dynamique. Il y a de très beaux projets notamment autour

de l’hôpital de Nantes. Le numérique est au cœur de ces usages. Le CHU de Nantes

comptabilise 450 projets dans le domaine. Celui d’Angers est également très bien

équipé en matière de structuration d’une direction innovation pour favoriser le

passage de la recherche à l’émergence de l’innovation au service des patients et des

professionnels."

Comme le rappelle Lise Alter, "le numérique est partout et surtout au centre de la

transformation de notre système de santé. Cela passe par le développement des

innovations, notamment des produits de santé comme les médicaments et les

prises en charge précoce et personnalisée. Cela va apporter une ef�icience du

système de santé et une meilleure organisation des soins". Pour elle, tous les dé�is

majeurs que nous rencontrons actuellement - la démographie médicale, l’accès aux

soins ou encore les pénuries de médicaments - pourront être relevés avec l’aide des

innovations numériques.

A l l e r  v e r s  l e s  i n n o v a t i o n s  l o c a l e s

https://www.salon-cityhealthcare.com/
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"Je suis très heureux de voir que ce congrès voyage dans les territoires, con�ie

Antoine Tesnière, professeur d'anesthésie-réanimation et président de l’édition

2022 (https://www.concourspluripro.fr/en-region/city-healthcare-les-cpts-aux-premieres-loges-pour-

developper-le-numerique-en-sante) . C’est là qu’est la clé de l’innovation. Il faut créer de

nouvelles idées et de nouvelles approches et allier les compétences locales qui sont

variées dans chaque espace de soins de chaque territoire." Par cette diversité, il

espère développer une "dynamique très forte et faire émerger l’innovation là où elle

est née". Il a aussi pro�ité de l’évènement pour présenter French Care Pays de la

Loire, une initiative qui vise à rassembler les professionnels de santé de la région

a�in de favoriser l’innovation et qui sera lancée au tout début du congrès, le 21

septembre prochain.

Voir le programme du salon City Healthcare (https://www.salon-

cityhealthcare.com/programme)

David Petauton, directeur de la communication à l’Agence du numérique en santé

(ANS), a, de son côté, dévoilé la feuille de route de l’innovation dans le secteur du

numérique en santé. "Il y a eu une accélération en 2019 du numérique en santé avec

une feuille de route qui a cadré les choses. Nous nous sommes beaucoup

rapprochés du salon [City Healthcare] depuis 2020. Poser un cadre et mettre en

œuvre de beaux projets sont des choses importantes mais utiliser les territoires

pour les faire fructi�ier est tout aussi important. Nous avons le cadre, nous avons les

outils, nous devons désormais les utiliser car cela marche et facilite la coordination

des soins."

ENTRETIEN

Lise Alter : "Le numérique répond à des enjeux

qui ne pourront pas être traités autrement"
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La coordination interprofessionnelle de demain peut-elle devenir

une coordination essentiellement tournée autour du numérique ?

Très probablement. Nous nous dirigeons vers davantage de

numérique et vers une coordination qui se fait également à distance

entre professionnels. C’est un enjeu, d’autant que nous avons des

problématiques d’accès aux soins, c’est donc un outil au service des problématiques de

santé, y compris organisationnelles.

Comment le numérique peut-il impacter la problématique de l’accès aux soins ?

Il a déjà un impact aujourd’hui. D’une part avec la téléconsultation qui a connu un

véritable essor par les réponses qu’elle peut apporter. Il y a aussi la télésurveillance qui

peut apporter une meilleure prise en charge au plus proche des patients. Cela se traduit

sur le suivi des patients pendant leur traitement mais aussi dans les phases de

recherche clinique. De plus en plus, nous allons éviter au patient de venir à l’hôpital pour

renseigner des constantes ou des indicateurs d’ef�icacité. Le digital et tout ce qui

contribue à maintenir le patient au maximum à domicile sont des enjeux importants.

Comment inciter les professionnels de santé mais aussi les patients à utiliser ses

outils ?

Ces outils doivent être au plus près des usages, ils doivent répondre à des questions

précises. Par exemple, les outils de télésurveillance en cardiologie sur les prothèses

cardiaques implantables ou en diabétologie, sont largement déployés. Il faut que cela

aille plus loin, et c’est justement en ça que les nouveaux mécanismes de prise en charge

par la collectivité vont aider. Le numérique répond à des enjeux qui ne pourront pas être

traités autrement. Nous sommes actuellement à un virage et il faut laisse le temps pour

que les professionnels s’en saisissent car c’est un levier majeur au service du système de

santé. C’est également un outil important en termes d’attractivité, notamment auprès

des jeunes professionnels de santé qui se dirigent vers plus de pluriprofessionnalité

mais qui sont aussi très sensibles à ces enjeux numériques.


